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DIA DA ESCOLA

Reformas em unidades educacionais
valorizam educação em São Vicente
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“Foi assim que a esco-

la me ajudou: forçando-

me a pensar ao contrário

dos meus próprios pensa-

mentos”. A declaração do

escritor Rubem Alves

(1933 - 2014), dita em

uma entrevista, mostra

como deve ser o espaço

escolar - um lugar para

fugir do ponto comum,

buscar novos horizontes,

refletir, autoquestionar-se

e adquirir conhecimentos.

Na sexta-feira (15),

foi comemorado o Dia da

Escola, homenageia-se a

instituição onde as pes-

soas aprendem a ler, es-

crever e se aprofundar

nas principais áreas do

conhecimento. Em São

Vicente, os últimos três

anos foram marcados

pelo zelo às unidades

educacionais, com refor-

mas completas, além de

investimentos em materi-

ais e equipamentos.

Principal ferramenta

para proporcionar um fu-

turo melhor, a educação

tem passado por uma ver-

dadeira transformação

em São Vicente, englo-

bando melhorias estrutu-

rais nas escolas. O paco-

te de novidades no setor

inclui as revitalizações

nos prédios de sete UEs

(Duque de Caxias, Luiz

Pinho, Sebastião da Silva,

Pastor Joaquim Rodri-

gues da Silva, Constante

Luciano Clemente Houl-

mont, Jacob Andrade Câ-

Professor produz vídeos sobre patronos de UEs no YouTube
Professor da rede de

São Vicente há 11 anos,

Luciano Cirino Letieri,

47 anos, mantém um ca-

nal no YouTube que, en-

tre outros conteúdos,

conta a biografia de vul-

tos que dão nome a uni-

dades educacionais do

Município.

Na semana do Dia

Nacional da Escola, ce-

lebrado em 15 de março,

o docente lembra que

certa vez estava na zona

leste da Capital paulista

e passou pela avenida

Matteo Bei. “Pensei: o

que será que este homem

fez de importante para

ter o nome de uma rua

em São Paulo e da esco-

la onde leciono em São

Vicente?”, recorda o pro-

fessor, que atualmente

trabalha na UE Pastor Joa-

quim Rodrigues (Náutica 3).

“Cheguei em casa na-

quele dia, comecei a pes-

quisar e vi a importância

que Matteo Bei teve na

Baixada e na Capital”.

Assim, foi produzido o

primeiro vídeo com o

tema. Na sequência, as

escolas escolhidas fo-

ram Laura Filgueira (Vila

Matteo Bei) e Carolina

Dantas (Catiapoã). “Não

tenho a pretensão de vi-

ralizar, com milhões de

visualizações, mas sim

despertar a curiosidade

histórica nos alunos de

nossa rede”, completa.

Embora os nomes se-

jam bem familiares no

universo escolar, a pes-

quisa requer um certo

trabalho. “A gente pensa

que a internet tem todas

as informações que pro-

curamos, mas para a mi-

nha surpresa, descobri

que não é tão fácil assim

encontrar determinadas

biografias”, conta Lucia-

no, que esta semana lan-

çou o vídeo sobre o enge-

nheiro Jorge Bierrenbach

Senra, que dá nome à UE

no Rio Branco. Prefeito

de São Vicente entre

1973 e 1977, Senra  com-

pletaria seu aniversário de

100 anos em 28 de abril.

Para conferir o mais

recente vídeo, basta

acessar o link https://

www.you tube . com/

watch?v=e7CHJjb1arY. Já

as produções anteriores

podem ser vistas no canal

https://youtube.com/

@LucianoLetieri

mara e Mário Covas Jú-

nior), que estão em fase

final e serão entregues

aos pais e alunos ainda

neste semestre.

Os projetos contem-

plam reforma estrutural,

regularização total da in-

fraestrutura elétrica e hi-

dráulica, nova cobertura e

instalação de telhas ter-

moacústicas, revesti-

mento interno e externo,

acessibilidade, climatiza-

ção, revitalização das qua-

dras e paisagismo.

Já com olhar para o

futuro, recentemente o

Município deu início à

transformação de mais

três unidades: Antônio

Pacífico (Jóquei Clube),

Laura Filgueiras (Espla-

nada dos Barreiros) e

José Meirelles (Quaren-

tenário). Todas no padrão

Escola A, que integra, no

plano de revitalização

das unidades educacio-

nais, tecnologia, susten-

tabilidade, conforto e

acessibilidade.
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CONQUISTA

Instalação de Instituto Federal
de Educação em SV é oficializada
Kayo Amado participou de anúncio feito no Palácio do Planalto, em Brasília
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Em viagem à Brasilía,
o prefeito Kayo Amado
marcou presença, na úl-
tima terça-feira (12), no
Palácio do Planalto,
prestigiando o histórico
anúncio da construção
de 100 institutos fede-
rais que contemplarão
algumas cidades do Bra-
sil, dentre elas, São Vi-
centee Santos. A con-
quista foi oficializada pelo
presidente da República,
Luiz Inácio Lula da Silva.

 Ex-aluno do Instituto
Federal de Cubatão,
Kayo Amado enalteceu a
iniciativa do Governo
Federal e destacou o po-
tencial de transformação
que a futura entrega pode
proporcionar ao Municí-
pio, com mais desenvolvi-

mento, geração de empre-
go e novas perspectivas.

 “O Instituto Federal
de Educação, Ciência e
Tecnologia é uma esco-
la que transforma vidas e
trajetórias. É a oportuni-
dade da realização de
cursos fantásticos, como
técnicos e Ensino Médio
profissionalizantes, ofe-
recendo até mesmo gra-
duações. Receber um
equipamento dessa mag-
nitude em São Vicente
nos trará, sem dúvidas, a
oportunidade de mudar o
rumo da Cidade. Fica-

mos muito felizes em
fazer parte deste seleto
grupo de 100 municípi-
os contemplados no País
e um dos 12 no Estado”,
comemorou o prefeito,
que também afirmou já
ter iniciado, junto às rei-
torias, um estudo de
possíveis áreas para a
alocação do futuro Insti-
tuto Federal de São Vi-
cente.

OBJETIVO

O objetivo do gover-
no é aumentar a oferta de
vagas na educação pro-
fissional e tecnológica e

criar oportunidades para
jovens e adultos, especial-
mente os mais vulneráveis.

“É com base no inves-
timento na educação que
a gente pode ter a certe-
za de que esse país vai
chegar a ser um país de
primeiro mundo, um país
desenvolvido, um país de
uma sociedade compos-
ta pela grande maioria de
gente de classe média.
Porque nós não fizemos
opção para ser pobre.
Aliás, ninguém gosta de
ser pobre, ninguém gos-
ta de se vestir mal, nin-

guém gosta de comer
mal, ninguém gosta de
morar mal, ou seja, to-
dos nós nascemos para
ter acesso a tudo aquilo
que a gente produz”, dis-
se Lula, durante a ceri-
mônia no Palácio do
Planalto.

Serão investidos R$
3,9 bilhões em obras
nos institutos federais,
por meio do Novo Pro-
grama de Aceleração do
Crescimento (PAC).
Desse total, R$ 2,5 bi-
lhões são para instala-
ção de novos campi e R$
1,4 bilhão para melhori-
as em unidades já exis-
tentes, como a constru-
ção de refeitórios, giná-
sios, bibliotecas, salas
de aula e aquisição de
equipamentos.

Os institutos federais
têm como obrigatorieda-
de legal garantir um mí-
nimo de 50% de suas
vagas para a oferta de
cursos técnicos de ní-
vel médio, prioritaria-
mente na forma inte-
grada, ou seja, junto ao
ensino médio. Mas, se-
gundo o Ministro da
Educação, Camilo San-
tana, está sendo pactu-
ado com os reitores
que as novas unidades
tenham 80% das matrí-
culas de ensino técni-
co profissionalizante.

Atualmente, apenas

Cubatão possui

Instituto Federal

Atualmente, apenas

Cubatão possui

Instituto Federal



PATRIMÔNIO HISTÓRICO

Porto das Naus será revitalizado
para ser novo ponto turístico de SV
Projeto de engenharia para o espaço onde se instalou o primeiro trapiche
alfandegário do Brasil foi contemplado pelo PAC do Governo Federal
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O Porto das Naus, pa-

trimônio histórico no São

Vicente, localizado no

bairro Japuí, próximo à

Ponte Pênsil, receberá

um projeto de engenha-

ria, cujo investimento

deve ser de R$ 400 mil,

viabilizado com recursos

do Governo Federal, via

PAC (Programa de Acelera-

ção do Crescimento). O ob-

jetivo é transformar o local

em um ponto turístico.

Na última terça-feira,

em Brasília, o prefeito

Kayo Amado esteve com

o presidente do Patrimô-

nio Histórico e Artístico

Nacional (IPHAN), Lean-

dro Grass, para avançar na

elaboração do projeto.

O chefe do executivo

vicentino afirmou que o

primeiro passo era colo-

car o Porto das Naus no

mapa do Brasil e mostrar

ao Governo Federal que

aqui é onde começou par-

te da história do País.

“Sem essa ajuda do Go-

verno, não conseguimos

dar o devido prestígio

para o local”, disse.

Amado esclarece que

havia impedimentos le-

gais e ambientais para re-

modelar o local. “Existe

a necessidade de finalizar

algumas escavações, um

estudo arqueológico que

precisa ser feito e, para

isso, precisávamos do

apoio do patrimônio his-

tórico do Brasil, que fi-

nalmente chegou”.

O prefeito afirma que

o projeto vai impulsionar

a história de São Vicente

perante o Brasil e o desen-

volvimento econômico da

região do bairro do Japuí.

O Porto das Naus

compreende, atualmente,

as ruínas de um engenho

de açúcar quinhentista,

que supostamente foi

construído sobre os ali-

cerces e paredões do pri-

meiro trapiche alfandegá-

rio da história do País,

instalado oficialmente

por Martim Afonso de

Sousa em 1532, mas que

provavelmente já era uti-

lizado desde 1510 por

João Ramalho, Antônio

Rodrigues e pelo Bacha-

rel de Cananeia – degre-

dado enviado para o Bra-

sil no início do século –

como estaleiro e porto de

sua povoação.

Contudo, a partir do fi-

nal da década de 1540, di-

versas circunstâncias –

como o assoreamento da

entrada da barra da baía de

São Vicente, que impediu

a navegação de embarca-

ções de grande porte na

área, e a posição geográ-

fica estratégica do porto

de Santos – fizeram com

que o Porto das Naus se

tornasse obsoleto.

VISITA
Em janeiro, em visita

ao ao espaço no Japuí

para realizar um levanta-

mento de campo no sítio

arqueológico, o arqueólo-

go e coordenador do La-

boratório de Arqueologia

do Departamento de His-

tória da Universidade Fe-

deral de Pernambuco,

Marcos Albuquerque, de-

clarou estar convicto de

que o Porto das Naus era

um trapiche alfandegário.

“Tudo indica que seja ali”,

comentou na ocasião.

PATRIMÔNIO
HISTÓRICO
NACIONAL

Segundo informações

da Prefeitura de São Vi-

cente, o Porto das Naus

foi declarado Monumen-

to Nacional pela Lei Fe-

deral 1.618-A, de 6 de

junho de 1952. Já em 17

de janeiro de 1955, foi

tombado pelo Serviço do

Patrimônio Histórico e

Artístico Nacional

(Sphan) e, em 30 de mar-

ço de 1982, pelo Conse-

lho de Defesa do Patri-

mônio Histórico, Artísti-

co, Arquitetônico e Turís-

tico do Estado de São

Paulo (Condephaat).

PA



SACERDÓCIO

Padre Renan Censi completa oito
anos cuidando da Igreja Matriz
Responsável pela paróquia mais antiga do Brasil, Padre Renan fala
sobre os avanços e sobre os desafios na sua missão em São Vicente
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JV -  Como é com-
pletar oito anos
como pároco da Ma-
triz?

Padre Renan - É
marcar um período in-
tenso de trabalho. Esta
paróquia é desafiado-
ra pelas demandas que
aparecem diariamente.
Olho para trás e vejo
trabalhos pastorais re-
alizados, missas com
participação significati-
va de fiéis diariamen-
te, sacramentos reali-
zados, pessoas atendi-
das em diversos mo-
mentos da vida. São
oito anos de muito tra-
balho, mas também de
realizações. Sou mui-
to feliz ao longo des-
tes anos e me sinto ani-
mado para os próxi-
mos que virão.

JV - Qual a dife-
rença você sente em
relação ao Padre Re-
nan que assumiu a
paróquia?

Padre Renan - O
Renan do ano de 2016
era um sacerdote com
10 meses de ministé-
rio. Um jovem sem
muita experiência, mas
com o desejo de acer-
tar. Assumi a primeira

paróquia do Brasil e
buscava os exemplos de
outros sacerdotes.

JV - Quais você
considera os avanços
da igreja e da paró-
quia?

Padre Renan -
Quando assumi a comu-
nidade em 2016 a paró-
quia possuía 13 missas
semanais na Matriz e
uma na comunidade.
Hoje são 15 missas se-
manais e 4 nas comuni-
dades. Agora no plural
porque são duas comu-
nidades, já que há cin-
co anos nasceu a Santo
Antônio no Parque Bi-
taru. Nestes últimos
anos atendo a Reitoria
Nossa Senhora do Am-
paro que faz com que
todo o centro e redon-
deza seja conduzido
pelo mesmo projeto pa-
roquial e, nas principais
festas católicas, todas as
comunidades são con-
templadas com progra-
mação. Neste período
aumentou a procura do
Sacramento do Batis-
mo. O horário de con-
fissão foi ampliado para
atender melhor os fiéis,
mas também outros ca-
tólicos que passam dia-
riamente pela comuni-

O padre Renan Cen-
si completou oito anos
a frente da paróquia São
Vicente Mártir, a mais
antiga do Brasil e da
Igreja Matriz, um dos
principais patrimônios
históricos de São Vicen-
te. Um grande desafio
assumido com apenas

30 anos. E a força da ju-
ventude garantiu grandes
conquistas para a paró-
quia e para as comuni-
dades, já que há cinco
anos nasceu uma nova
no Parque Bitaru com a
Capela Santo Antônio.

Confirmado pela Di-
ocese pelo menos até

2028 em sua missão em
São Vicente, ele ainda
tem muitas metas e de-
safios pela frente, como
a a edificação do tem-
plo no Parque Bitaru, ini-
ciativas para atrair e aco-
lher mais os jovens e o
projeto Igreja nas Casas.
Confira a entrevista:

dade à procura do Sa-
cramento da Reconcili-
ação.

JV - Que outras
mudanças e conquis-
tas gostaria de citar?

Padre Renan - A co-
munidade Aparecida foi
reformada e ficou bem
aconchegante para ora-
ção. Criamos a procis-
são que passa pela Pon-
te Pênsil e reúne milha-
res de fiéis. Incremen-
tamos as novenas e atos
de piedade popular. Ad-
quirimos um imóvel
para a construção da co-
munidade Santo Antô-
nio. Melhoramos nossas
estruturas. Demos um
crescimento na quer-
messe da Matriz. Fo-
ram realizados trabalhos
com a juventude. Mes-
mo passando por dois
anos difíceis com a pan-
demia conseguimos nos
aproximar dos paroqui-
anos e levar a esperan-
ça e a Palavra de Deus
para conforta-los. Me-
lhoramos a comunica-
ção da paróquia com as
redes sociais e subsídi-
os criados. Muitas coi-
sas aconteceram.

JV -  Quais seus

próximos objetivos
ou desafios?

Padre Renan - O
principal objetivo é a
edificação do templo
no Parque Bitaru. Es-
tamos na fase de arre-
cadação de recursos e
de projetos para seguir
a parte burocrática e
começar a construção.
Percebi nos primeiros
anos que poderíamos
melhorar a evangeliza-
ção neste populoso
bairro. Nossos conse-
lhos apoiaram a ideia e
agora este sonho vai se
tornando realidade.
Com a pandemia, a
Igreja Católica perce-
beu uma redução de jo-
vens nas comunidades.
Precisamos sempre
pensar em iniciativas
para que a nossa ju-
ventude se sinta acolhi-
da. Queremos implan-
tar o projeto de AVCB
na Igreja Matriz e res-
tauro da comunidade.
Gostaria de trazer o
projeto da Igreja nas
Casas que está no pla-
no diocesano de Evan-
gelização, seguindo os
apelos do Papa Fran-
cisco de uma Igreja em
saída. Me sinto moti-
vado em fazer crescer
nossas iniciativas.

Comemoração de oito anos na paróquia

Objetivo é edificar templo no Pq. Bitaru

Padre quer reaproximar jovens da igreja



INFRAESTRUTURA

Governos federal e de SP abrem consulta
pública para o Túnel Santos-Guarujá
A modelagem inicial do empreendimento será uma PPP, com leilão previsto para
novembro de 2024. Orçado em R$ 6 bilhões, obras começam em agosto de 2025
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O
Ministério de

Portos e Aero

portos abriu,

nesta quarta-feira (13),

consulta pública a empre-

sas interessadas na im-

plantação do túnel Santos-

Guarujá. A cerimônia acon-

teceu em Brasília com a

participação de diversas

autoridades, entre elas o

prefeito Rogério Santos.

Na oportunidade, o

ministro Silvio Costa Fi-

lho também anunciou as

datas em abril das audiên-

cias públicas do empre-

endimento: dia 17 em

Santos; 18, em Guarujá;

19 na Autoridade Portuá-

ria de Santos (APS).

Para o prefeito Rogé-

rio Santos, a implantação

da ligação seca é uma

obra muito importante

para a mobilidade, para o

desenvolvimento da Bai-

xada Santista, do porto e

para as pessoas que todos

os dias precisam utilizar

o sistema de travessias.

“Estamos trabalhando

juntos, municípios e go-

vernos estadual e federal

para que esse sonho se

torne, em breve, uma re-

alidade na vida de todos”,

disse o chefe do executi-

vo santista. 

Orçada em R$ 6 bi-

lhões e esperada pelos

moradores da Baixada

Santista há quase um sé-

culo, a construção da li-

gação seca entre as duas

cidades está incluída no

Programa de Aceleração

do Crescimento (PAC) e

será feita via Parceria

Público-Privada (PPP). 

O túnel ligando Santos

a Guarujá será financiado

pela União e pelo Estado e

está inserido no pacote de

obras que o Porto de San-

tos receberá nos próximos

quatros anos, somando R$

12,6 bilhões de investi-

mentos, entre recursos

públicos e de parcerias pú-

blico-privadas (PPPs).

MOMENTO
HISTÓRICO

O ministro Silvio Cos-

ta Filho considerou a

abertura da consulta pú-

blica “um momento im-

portante, que ficará na his-

tória, com uma solução

coletiva de busca através

do diálogo”. O túnel sub-

merso, classificou o mi-

nistro, será um “ativo da

economia brasileira”.

Segundo Rui Costa, a

instalação do túnel San-

tos-Guarujá vai gerar 5

mil empregos, entre dire-

tos e indiretos. “E vai be-

neficiar mais de 100 mil

pessoas”.

O governador de São

Paulo, Tarcísio de Frei-

tas, lembrou que a ligação

seca entre as duas cidades

vem sendo pensada há

muitos anos. “O pri-

meiro registro do as-

sunto é da década de

1920. O momento

chegou. O alinhamento

está sendo feito agora.

Muitos se perguntavam

se o projeto sairia, de-

pois veio a discussão se

era ponte ou túnel. O

túnel é possível. Há

empresas nacionais e

estrangeiras capazes de

fazer esse túnel”.

Presidente da Frente

Parlamentar da Ligação

Seca Santos-Guarujá, o

deputado federal Paulo

Alexandre Barbosa

lembrou que atualmen-

te a travessia entre os

dois municípios é consi-

derada “uma das maiores

do mundo, com 14 mil

veículos que transitam

diariamente, além de 8

mil ciclistas que passam

diariamente. Ao contrá-

rio do que muitos pen-

sam, 95% dos usuários

fazem essa travessia

para trabalhar. São pais

e mães que usam a tra-

vessia para o trabalho”.



LITORAL PLAZA

Novo shopping começa a ser construído
no Jabaquara, em Santos, em 2025
Cinco edifícios com 478 apartamentos, 206 salas comerciais e 347 lojas são projetados
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O Litoral Plaza San-
tos, projeto do Grupo
Peralta para a constru-
ção de edifícios resi-
denciais, de serviços e
de um novo shopping no
Jabaquara, em Santos,
deve sair do papel em
abril de 2025. É o que
diz o Estudo de Impacto
de Vizinhança (EIV) do
empreendimento, aber-
to na última terça-feira
(12) pela Prefeitura de
Santos para consulta pú-
blica por 30 dias. Con-
forme o documento, a
construção deve levar
50 meses, pouco mais
de quatro anos. As obras
devem terminar em ju-
lho de 2028.

Terminado o período
de consulta, o estudo
será analisado pela Co-
missão Municipal de
Análise de Impacto de
Vizinhança (Comaiv),
seguida de um Termo de

Responsabilidade de
Implantação de Medidas
Mitigadoras e Compen-
satórias (Trimmc).

Ainda conforme a

Administração Munici-
pal, o projeto também é
analisado pela Secreta-
ria de Infraestrutura e
Edificações.

O local previsto para
as obras abrange as ave-
nidas Senador Pinheiro
Machado (Canal 1) e
Francisco Manoel e as

ruas Joaquim Távora e
Cincinato Braga. São
projetados 323 mil me-
tros quadrados (m2) de
área construída e cinco

edifícios com 478
apartamentos, 206 sa-
las comerciais e 347
lojas.

O shopping center
deverá oferecer 69 mil
metros quadrados
(m2) em área bruta lo-
cada, o maior da Cida-
de neste  sentido.

Após a conclusão, o
empreendimento deve
gerar empregos nos
segmentos de constru-
ção civil, segurança do
trabalho e meio ambi-
ente, administração,
comércio e serviços,
gestão, manutenção e
segurança patrimonial.
Estima-se que 2.350
postos de trabalho se-
jam diretos, conside-
rando-se lojistas, ven-
dedores, seguranças e
profissionais de ges-
tão. Outras 170 vagas
seriam indiretas, rela-
cionadas a transporte.

Livro traz conhecimento atualizado
sobre o uso do canabidiol na Medicina

O  uso de cannabis
ainda é assunto em estu-
dos, pesquisas e livros.
Com objetivo de apre-
sentar um panorama atu-
alizado acerca do esco-
po jurídico-normativo
sobre o tema, as advoga-
das Carolina Galvanese e
Renata Salgado Leme es-
creveram e organizaram
os textos que compõe o
livro "Uso terapêutico da
cannabis - Aspectos jurí-
dico-judiciais".

No dia 06 de abril
acontece o lançamentoda
obra, a partir das 16:00
horas, na Livraria Reale-
jo,  avenida Marechal

Deodoro n. 02, Gonzaga
em  Santos.

Sinopse
Nas últimas décadas, o

desenvolvimento de inú-
meros estudos científicos
tem apontado, de maneira
assertiva, para os benefí-
cios do uso terapêutico do
canabidiol em diversas
doenças. Dessa forma, o
presente estudo tem como
objetivo principal apre-
sentar o panorama atual
sobre o tema, esclarecen-
do o leitor acerca do en-
quadramento jurídico-
normativo do uso medici-
nal da Cannabis Sativa no
Brasil. Para tanto, a obra

apresenta a história do
manejo da Cannabis Sati-
va; traça uma análise com-
parativa entre o enquadra-
mento jurídico-normativo
do uso da Cannabis Sativa
para fins medicinais no
Brasil e em Portugal; ex-
põe a regulamentação da
Cannabis medicinal no
Brasil feita pelos órgãos
reguladores da saúde; des-
creve o posicionamento
do Poder Judiciário di-
ante das demandas so-
bre a Cannabis medici-
nal; analisa o uso do ca-
nabidiol no tratamento
de idosos, de crianças
com deficiência e pela

psiquiatria e, ainda, faz a
exposição analítica do
Projeto de Lei nº 481/
2023, que cria a Políti-
ca Nacional de forneci-
mento gratuito de me-
dicamentos formulados
à base de canabidiol nas
unidades públicas e pri-
vadas conveniadas ao
Sistema Único de Saú-
de – SUS. A obra é um
convite ao leitor para
desmistificar o tema –
uso terapêutico da Can-
nabis Sativa – e conhe-
cer os principais obstá-
culos e desafios ao aces-
so dos doentes a essa al-
ternativa terapêutica.

Uma das estratégias de
combate ao Aedes aegyp-
ti, o mosquito transmissor
da dengue, é a utilização
de peixes larvófagos (que
se alimentam de larvas).
Na última terça (12), a Se-
cretaria de Saúde realizou
este controle biológico
em uma casa desocupada
no bairro Ponta da Praia.
Os animais utilizados são
os peixes chamados bar-

AVISOS E DECLARAÇÕES Peixinho é aliado no combate
ao mosquito da dengue

rigudinhos (Poecilia reti-
culata), também conheci-
dos como lebistes.

São usados pela Centro
de Controle de Zoonoses no
controle biológico dos fo-
cos do vetor e soltos em re-
servatórios que não podem
ser eliminados, nem tampa-
dos, como garagens inunda-
das, piscinas sem uso ou
em locais com grande quan-
tidade e acúmulo de água.



SAÚDE

Cannabis medicinal estará disponível
no SUS Paulista em até 45 dias
Informação é do deputado Caio França, autor da Lei Estadual. Empresa que
fornecerá o canabidiol, a farmacêutica Ease Labs Pharma, já iniciou a produção
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O deputado estadual
Caio França (PSB), au-
tor da Lei Estadual
17.618/23, recebeu a
confirmação da Secre-
taria Estadual de Saúde
de que o estado de São
Paulo terá a cannabis
medicinal disponibiliza-
da no SUS, de forma
inédita no país, em até
45 dias.

A confirmação acon-
teceu durante reunião
do Grupo de Trabalho
Canabidiol realizada no
último dia 5, de forma
remota. A expectativa é
de que a partir da segun-
da quinzena de maio, os
pacientes com síndro-
me de Lennox Gastaut,
síndrome de Dravet e
esclerose tuberosa, do-
enças que apresentam
as mais graves crises de
epilepsia, e que tenham
indicação clínica para
uso do canabidiol, com
receita prescrita por um
médico do SUS ou da
rede privada, possam
retirá-lo nas Farmácias
de Medicamentos Espe-
cializados do Estado.

A Secretaria Estadu-
al de Saúde prometeu
publicar nas próximas
semanas o protocolo
clínico e as diretrizes
terapêuticas que irão
nortear o trabalho dos
médicos, garantindo o
direito e o acesso dos
pacientes ao tratamen-

to com o canabidiol. A
empresa que fornecerá
o canabidiol é a Ease
Labs Pharma, empresa
brasileira pioneira no se-
tor e fabricante do pro-
duto vencedor na licita-
ção que inclui o Cana-
bidiol no SUS em São
Paulo em janeiro de
2024. A farmacêutica
segue as normas sanitá-
rias vigentes, além das
Resoluções da Diretoria
Colegiada da Anvisa
(RDC nº 327/2019 e nº
753/2022). O deputado
Caio França esteve na
sede da empresa no úl-
timo dia 4 para conhe-
cer a estrutura e o pro-
duto que será disponi-
bilizado no SUS.

COMO RECEBER
Para receber o cana-

bidiol, o paciente deve
residir no estado de São

Paulo e ser acompanha-
do por instituições de
saúde estaduais, com
documentos médicos e
receituário devidamente
preenchido e assinado
por profissional devida-
mente habilitado.

Ainda segundo a Se-
cretaria, esta Lei Esta-
dual está inaugurando
uma nova modalidade
de dispensação de me-
dicamentos pelo gover-
no do estado de São
Paulo, tendo em vista a
criação de uma comis-
são de monitoramento
que ficará responsável
pelo acompanhamento
de exames e relatórios
complementares, capta-
ção e análise das infor-
mações, produção cien-
tífica e encaminhamen-
to de propostas de uso
de medicamentos e pro-

duto de Cannabis para
submissão à Comissão
Nacional de Incorpora-
ção de Tecnologias do
Sistema Único de Saú-
de (CONITEC).

MODELO DE
REGULAMENTA-

ÇÃO
O deputado Caio

França destacou que
este modelo de regula-
mentação e os protoco-
los implementados em
São Paulo servirão de
referência para diversos
outros estados e muni-
cípios do País, que es-
tão acompanhando de
perto todos os movi-
mentos do Legislativo e
Executivo paulistas.

“Estamos inovando
em diversas frentes.
Esse é apenas o come-
ço de um trabalho, pois
temos um longo cami-

nho a ser percorrido. A
regulamentação não se
encerra após a publica-
ção do texto final com
as normas, diretrizes e
procedimentos porque o
governo entende e está
decidido a continuar es-
tudando e incorporando
novos estudos que pos-
sam surgir a qualquer
momento”, assegurou.

“Estamos muito feli-
zes em fazer parte de
mais esse marco do seg-
mento da Cannabis me-
dicinal no Brasil. Trata-
se do maior programa já
visto no mundo para
distribuição de produtos
do tipo via sistema pú-
blico de saúde. Temos
muito orgulho de fazer
parte dessa história jun-
to ao Governo do Esta-
do de São Paulo”, co-
memora Gustavo Palha-
res, CEO e cofundador
da Ease Labs. O execu-
tivo atribui a conquista
à estratégia dos funda-
dores de fabricação pró-
pria, cadeia verticalizada
e velocidade de entrada
no mercado, com foco
principal em eficiência
de custo e acesso.

A proposta vencedo-
ra foi fechada no valor
de R$0,045 por mg da
substância, a concor-
rência gerou ao estado
uma possível redução
no custo de aproxima-
damente R$480 mi-
lhões. “A Ease Labs já
tem produzida uma
quantidade relevante de
produto para abastecer
qualquer volume solicita-
do pela SES de forma ime-
diata”, conclui Palhares.

Projeto de Caio França foi sancionado pelo

governador Tarcísio Freitas em 2023

Deputado Caio França esteve na sede da empresa para conhecer a estrutura e o produto que será disponibilizado no SUS



AGENDA CULTURAL

Espetáculo circense toma conta da
Vila de São Vicente neste sábado
Confira algumas das atrações culturais na Baixada Santista no fim de semana
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O
 gari, que antes era visto como

profissional responsável pela

limpeza, agora se ‘transfor-

mou’ em um artista de circo, pronto para

seguir seu caminho. Promovido pelo

Programa de Ação Cultural - ProAC, a

Secretaria de Cultura, Economia e In-

dústrias Criativas do Governo do Es-

tado de São Paulo, com o apoio da Se-

cretaria de Cultura de São Vicente

(Secult-SV), apresenta, neste sábado

(16), o espetáculo “Olha o Palhaço no

Meio da Rua”, às 17h, no Parque Cul-

tural Vila de São Vicente (localizado

na Praça João Pessoa - Centro). O

evento é gratuito.

O espetáculo circense com duração

de 35 minutos, realizado pela Bella Cia

Teatro & Circo, apresenta a história de

um gari, que chegou para fazer a

limpeza pública de uma praça e se

deparou com muitos objetos des-

cartados pelo local e que poderi-

am ser reutilizados. Entretanto,

em vez de se limitar a simples-

mente recolhê-los, ele teve uma

ideia inspiradora: utilizar esses ob-

jetos para realizar um sonho e fazer

circo com equipamentos improvisa-

dos. O Gari, que antes era visto como

um simples trabalhador da limpeza,

agora se transformou em um artista de

circo pronto para seguir seu caminho.

MARCELO MÉDICI
O Humor está em alta na programa-

ção deste final de semana na região

com o show Cada Um com Seus Po-

brema, de Marcelo Médici, em cartaz

nesta sexta (8), às 21h30 e sábado, às

21h, no Teatro Municipal Braz Cubas

(Av. Pinheiro Machado, 48, Vila Ma-

thias). Ingressos entre R$ 50,00 e R$

100,00, no site da Bilhteria Express.

DEAD FISH
Uma das maiores bandas do hard-

core nacional estará na Arena Club

(Av. Pinheiro Machado, 33, Vila Ma-

thias, Santos) domingo, a partir das

18 horas, com a turnê Labirinto da

Memória. Na abertura da noite, as

bandas DZ Rock e Rabugentus. In-

gressos entre R$ 60,00 e R$ 180,00,

à venda pela internet.

OS TRÊS PORQUINHOS
O conto de fadas conta a história de

três irmãos porquinhos que constro-

em cada um sua própria casa com di-

ferentes materiais. O primeiro cons-

trói uma casa de palha, o segundo usa

gravetos e o terceiro uma habitação de

tijolos. O lobo, que está com fome e

procurando uma refeição, vai até cada

uma das habitações para tentar derru-

bá-las. Sábado (16). 17h. Teatro Gua-

rany. Praça dos Andradas, 100, Centro.

Ingressos: R$ 50,00. Venda no site

Bilheteria Express.

O CANTO CALADO
Montagem da Cia Dons de Teatro

Musical, o musical aborda os ‘anos de

chumbo’ um estrato da História do Bra-

sil. Será sábado, no Teatro Guarany

(Praça dos Andradas, 100, Centro, San-

tos). Ingressos, de R$ 35,00 a R$

60,00, à venda no site Sympla.

CABEÇA DE PREO
Cabeça de Artista, da Cria Criou

Companhia de Artes, recria a infância

pela dança e pela comédia. Com parti-

cipação da contadora de histórias Ca-

mila Genaro. Sábado e domingo, com

sessões às 16h30 e 19h30, no Teatro

Rosinha Mastrângelo (Av. Pinheiro

Machado, 48, Vila Mathias, Santos).

Ingressos a R$ 40,00, à venda via con-

tato pelo Instagram @criacriouartes.

DUPLOS
Espetáculo de dança do Fluxo em

Redes, em cartaz sábado, às 20 horas,

no Sesc Santos (Rua Conselheiro Ri-

bas, 136, Aparecida). Ingressos entre

R$ 10,00 e R$ 30,00, à venda nas uni-

dades do Sesc.

RAINHA QUELÉ
Montagem do coletivo Canto de

Omiô, retrata para as crianças a vida e

a obra da cantora Clementina de Jesus.

Domingo, às 17h30, no Sesc Santos

(Rua Conselheiro Ribas, 136, Apare-

cida). Ingressos entre R$ 10,00 e R$

30,00 nas unidades do Sesc.

O AMOR VENCEU
Baseado no livro homônimo de Zi-

bia Gasparetto, a montagem traz a te-

mática espírita ao palco do Teatro

Municipal Braz Cubas (Av. Pinheiro

Machado, 48, Vila Mathias, Santos),

domingo, às 19 horas. Ingressos entre

R$ 50,00 e R$ 80,00, à venda no site

Bilheteria Express.

CHORINHO NO AQUÁRIO
O grupo Choro de Crina, formado

por Caio Foster, Lucas Paini, Luan Pa-

blo e Caio Ceravolo Agapito, fazem

show na próxima edição do projeto

‘Chorinho no Aquário’. Realização da

Organização Social Associação dos

Artistas e da Prefeitura de Santos.

Apoio institucional do Clube do Cho-

ro de Santos. Patrocínio das empresas

Santos Brasil, Autoridade Portuária de

Santos (APS) e Terminais Ageo, atra-

vés da Lei Federal de Incentivo à Cul-

tura do Ministério da Cultura. Sábado

(16). 18h. Praça Vereador Luiz La Sca-

la, Ponta da Praia. Evento gratuito. Em

caso de chuva a apresentação será can-

celada.

BAILE NA PRAIA
A tradicional banda Zago Art Show

fará a alegria do público frequentador

do projeto Baile na Praia. Domingo

(17). A partir das 19h. Fonte do Sapo.

Orla da Aparecida. Em caso de chuva,

o evento será cancelado. Realização:

Secretaria de Cultura de Santos.



COMBATE ÀS ENCHENTES

Avenida Eduardo Souto começa a
ser reurbanizada na Cidade Náutica
Serviços de pavimentação da via, execução da nova calçada, guias e sarjetas compõem
projeto de drenagem do canal, primeira grande obra de combate às enchentes da Cidade

Jornal Vicentino
O JORNAL QUE VEIO PARA FICAR
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A primeira grande
obra de combate às en-
chentes da história de
São Vicente está cada
vez mais perto de ser
concluída. Mas, para
isso, intervenções exter-
nas são necessárias. Por
esse motivo, São Vicen-
te deu início à reurbani-
zação da Avenida
Eduardo Souto (Cidade
Náutica), que compõe o
projeto de macrodrena-
gem do canal da avenida.

Nesta semana, a via
passou a ser contempla-
da com pavimentação e
a execução de novas
calçadas, guias e sarje-
tas. Além disso, será
adequada via pública,
com calçadas e pas-
seio, à margem direi-
ta da avenida em suas
últimas quadras.

Os trabalhos, de res-
ponsabilidade da tercei-
rizada Macterra e fisca-
lização da Prefeitura,
por meio da Secretaria
de Desenvolvimento Ur-
bano (Sedurb), integram
as obras de drenagem
do canal, realizadas pela
empresa DP Barros,
contratada pelo Depar-
tamento de Águas e
Energia Elétrica do Es-
tado de São Paulo
(Daee).

"Nessa essa obra,
além de reurbanizar a

via, estamos melhoran-
do a captação das águas
pluviais pelas novas bo-
cas de lobo que estão
sendo implantadas. En-
tão não é uma obra es-
tritamente de drenagem,
mas ela complementa as
obras da macrodrena-
gem do canal", explica o
subsecretário de Infraes-
trutura, Paulo Fiamenghi.

Esse grande projeto
de infraestrutura na Ci-
dade Náutica, que en-
globa a reurbanização
da avenida e as interven-
ções nos 750 m do ca-
nal, amenizará os im-
pactos provenientes das

chuvas e da alta da maré
junto a sete conjuntos
de comportas, que serão
instalados na Avenida
Castelo Branco, Pompe-
ba, Dique do Piçarro.
Dique das Caixetas, Rio
dos Bugres, Sambaiatu-
ba e Jóquei Clube.

O investimento é fru-
to de articulação entre
o prefeito Kayo Amado
e o Governo de São
Paulo. O Estado dispo-
nibilizou R$45 milhões
para obras de drenagem
em São Vicente. Desse
total, R$25 milhões fo-
ram destinados à obra
do canal da Eduardo

Souto e à instalação das
comportas.

"Eu não canso de
buscar recursos. Nossa
condição financeira in-
viabiliza grandes proje-
tos, mas, como prefei-
to, meu papel é lutar
pelo vicentino e pensar
em soluções. Essa obra
é bastante significativa
para mim. Nada saía do
papel quando o assunto
era combate às enchen-
tes. Hoje, isso é uma
realidade. Quem passa
pela Avenida Eduardo
Souto já se depara com
as mudanças. Sei dos
desafios que muitos

enfrentam nos dias
de chuva. Mas esta-
m o s  t r a b a l h a n d o
para amenizar isso",
ressalta o chefe do
Executivo vicentino.

PLANO DE MACRO E
MICRODRENAGEM

Em 2023, uma em-
presa especializada em
engenharia consultiva
concluiu, sob fiscaliza-
ção da Sedurb, um Pla-
no Diretor de Macro e
Microdrenagem, no qual
estão inseridos todos os
projetos de obras neces-
sárias de combate às en-
chentes no Município.

O estudo estima a ne-
cessidade da instalação
de comportas em mais
16 locais em São Vicen-
te, totalizando 23, além
da implantação de esta-
ções elevatórias de dre-
nagem. Os investimen-
tos giram em torno de
R$800 milhões. Para
isso, a Prefeitura segue
mantendo diálogo
constante junto às ins-
tituições financeiras
de fomento e às esfe-
ras federal e estadual.


